



Fomentan la lectura con “Diálogos en Movimiento”

Coyhaique.- “La enseñanza de la lectura no consiste simplemente en enseñar a decodificar palabras, sino en crear las condiciones para que los niños se conviertan en constructores de significado”. La cita es del psicólogo, profesor y experto en aprendizaje, Jerome Bruner, quien a partir de los años 60 planteó este cambio de paradigma desde una educación pasiva a una activa.

Con esta mirada contemporánea, el Ministerio de las Culturas y el Plan Nacional de la Lectura, a través del Programa Diálogos en Movimiento, permite que estudiantes de distintos puntos de la región compartan con un escritor o escritora nacional, escuchen parte de su obra y vivan una alternativa de fomento lector alejada de lo tradicional.

Oscuro Malacara, seudónimo de Francisco Muñoz Serón, comenzó este año su recorrido literario con sus Relatos de Cordillera en el colegio Unión Fraternal de Coyhaique, cuyos estudiantes del Club de Lectura se sorprendieron con las historias llenas de tradiciones e identidad local. Para el escritor, quien ha participado en otras ediciones del programa, cree que es un momento único de enriquecimiento mutuo. “Maravilloso, siempre es bueno juntarse con los pequeños lectores. Los niños que están interesados en la literatura; es reconfortante, además, que lo lean



a uno. Es toda una labor y valoro mucho esta iniciativa de estos Diálogos en Movimiento”.

El Seremi de Culturas Aysén, Felipe Quiroz, dijo que “todos los años hemos visto de cerca la magia que ocurre cuando una escritora, un poeta u otro literato visita los establecimientos educacionales de la región para darle vida a sus historias e invitar a niños y niñas a la noble, necesaria y urgente acción de leer. Desde el inicio de nuestro Gobierno nos hemos comprometido con acciones concretas en torno al fomento lector y vemos en nuestras visitas estudiantes que estas dan resultado. Lo

vemos en Diálogos en Movimiento y también en nuestros certámenes escolares como Cuentos de Invierno”.

León es miembro del Club de Lectura del Colegio Unión Fraternal: “Esto es muy divertido porque conocí a un autor y es sorprendente por sus historias”. Su compañera Pascal dijo que “es entretenido, estubo supergenial, me gustó mucho y conversamos de tantas cosas. Esto me sirve para empeñarme en salir adelante con mis escrituras”.

Oscuro Malacara continúa su recorrido con la presentación en la Escuela Rural de Río Blanco. Luego es el turno de la escritora Alejandra Muñoz con la presentación de su obra ¡Quiero vale cuatro! en la Escuela Antolín Silva Ormeño de Balmaceda. Este 2025, el programa concluye con Raquel Bórquez y su Duendecita Semillera en la Escuela Víctor Domingo Silva.

Diálogos en Movimiento permite ampliar el horizonte y aumentar los estímulos para que la lectura sea protagonista de los procesos educativos, porque tal como dijo Jerome Bruner, no se trata solo de leer: “La escuela es una institución en la que los jóvenes aprenden a participar de las formas de conocer, pensar y sentir la cultura”.

